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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: SOLICITARÁN AMPARO CONTRA RECORTES A COMEDORES 
La próxima semana se interpondrán nuevos amparos ahora contra el retiro del presupuesto federal a comedores 
comunitarios que había en el estado, por lo iniciarán con la recolección de firmas de los afectados por esta medida, 
refirió el diputado federal del Partido Acción Nacional (PAN), Felipe Fernando Macías Olvera. (DQ, principal) 
 
EUQ: ESTAD, EN TERCER LUGAR, POR USO DE BANCA MÓVIL 
Querétaro es la tercera entidad con mayor número de personas que utilizan el internet para realizar operaciones 
bancarias, revela el INEGI. (EUQ, principal) 
 
AM: INTERVENDRÁN DREN EN SRJ CON 14 MDP 
Como parte de las obras planeadas para mitigar afectaciones por lluvias, la Administración del Municipio de 
Querétaro destinará 14 millones de pesos para la primera etapa de intervención del dren en Santa Rosa Jáuregui, 
informó el delegado Leobardo Pérez Santana. (AM, principal) 
 
N: CLÁSICO CLIENTE 
La doble victoria del América sobre chivas, en menos de una semana, le eleva su confianza y pone en claro que el 
cuadro azulcrema, dirigido por Miguel “El Piojo” Herrera es un serio aspirante para repetir el campeonato de la 
liga MX. demostrando mayor solidez que equipos como Tigres, Monterrey, León o Cruz Azul. (N, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
 
HABRÁ AMPAROS CONTRA RECORTE A COMEDORES 
Los amparos contra los recortes de presupuesto realizados por el presidente de la República se ampliarán en 
Querétaro. El gobernador Francisco Domínguez y el diputado Felipe Fernando Macías Olvera anunciaron que, 
además de los que ya se interpusieron por las estancias infantiles, interpondrán un amparo más por los recortes a 
comedores comunitarios. (AM) 
 
ANALIZARAN “PAROS LOCOS” ANTE LA STYPS  
Por Diego Rivera 
La Secretaria del Trabajo federal, Luisa María Alcalde, se reunirá con los 32 secretarios y secretarias del ramo de 
todos los estados el próximo martes, informó el secretario del Trabajo José Luis Aguilera Rico, quien indicó que ha 
Querétaro le interesa tratar el Tema de la Reforma Laboral y de las sanciones para quienes impulsen los llamados 
“paros locos”. (N) 
 
QUE EL GOBIERNO DEL ESTADO NO FUE OBSERVADO POR ASF  
El gobierno de Querétaro no recibió observaciones por el uso de recursos federales para escuelas afectadas por los 
sismos de 2017, aunque la ASF dio a conocer en un informe que cinco instituciones habían ejecutado recurso por 
esos hechos, afirmó el coordinador de la USEBEQ, Enrique de Echavarri Lary. (DQ) 
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ESTADO SOLVENTARÁ PRESUPUESTO EN RUBRO EDUCATIVO: USEBEQ  
Por Marittza Navarro 
Algunos programas de la federación en el tema educativo disminuyeron su presupuesto, como es el caso de becas y 
convivencia escolar, informó el coordinador general de la USEBEQ Enrique De Echávarri Lary. (EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SESIONARÁ PLENO DE DIPUTADOS EN JALPAN  
Por Anaid Mendoza  
La presidenta de la Comisión de Salud en el LIX Congreso local, Karina Careaga Pineda informó que el 22 de 
marzo se llevará a cabo sesión solemne de Pleno en el municipio de Jalpan de Serra, enmarcada en el tema turístico 
y desarrollo económico de los municipios serranos. (DQ) 
 
PARA MORENA ES NECESARIO REVISAR FUNCIONES DE AGENTES DE MOVILIDAD  
Por Anaid Mendoza  
Se necesita reorganizar el Centro Histórico y revisar las funciones de los Agentes de Movilidad, expresó la diputada 
por Morena Fabiola Larrondo Montes, al cuestionarle sobre la instalación de parquímetros en el primer cuadro de 
la ciudad. (DQ) 
 
ANALIZAN ROL DE LOS NUEVOS PARTIDOS  
Por Anaid Mendoza 
La diputada de Querétaro Independiente de la LIX Legislatura local, Concepcion Herrera Martínez, participó con la 
conferencia “los nuevos partidos son opción ante el agotamiento de los partidos tradicionales” en el marco del 
seminario ·” Los dilemas del sistema de partidos políticos en Mèxico hacia 2021”, organizado por el IEEG. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
CAPITAL MUY CERCA DE ACUERDO CON COMERCIANTES  
Por Gonzalo Flores  
En menos de un mes, el Municipio de Querétaro prevé́ llegar a un acuerdo con los comerciantes que fueron 
desalojados del exterior de la Alameda Hidalgo en 2016, informó el titular de la Secretaría de Gobierno, Apolinar 
Casillas Gutiérrez. (AM) 
 
SE RETOMARÁ OBRA DE PASEO SANTIAGO EN MAYO  
Por Montserrat Márquez  
Las obras complementarias para concluir Paseo Santiago están programadas para iniciar en mayo y concluir en 
agosto, para lo cual el gobierno municipal de Querétaro prepara un nuevo contrato, informó la secretaria de Obras 
Públicas, Oriana López Castillo. (DQ) 
 
REALIZAN JORNADAS COMUNITARIAS EN LA COMUNIDAD DE SAN ISIDRO MIRANDA EN EL MARQUÉS 
El secretario de Servicios Públicos Municipales de El Marqués, Mauro Aragón Chávez, encabezó los trabajos que 
concluyeron la Jornada Comunitaria en la comunidad de San Isidro Miranda, la cual se realizó a lo largo de una 
semana en la que se recolectaron 4 toneladas de desechos, se instaló alumbrado público en el puente peatonal y se 
acercaron servicios del Centro de Atención Animal Municipal. (ADN, AM, N, EUQ) 
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EL MARQUÉS ALISTA FERIA DEL EMPLEO  
El 10 de abril autoridades municipales realizarán la segunda Feria del Empleo en la presente administración, 
donde se ofertarán en promedio 600 vacantes laborales, dio a conocer Jesús López Ramírez, secretario de Turismo 
y Gestión de Proyectos del municipio de El Marqués. A esta feria del empleo ya confirmaron su participación 30 
empresas, principalmente asentadas en el municipio y en los parques industriales con la finalidad de beneficiar en 
primera instancia a los habitantes del municipio. (DQ) 
 
QUERÉTARO SE SUMA AL #BASURACHALLENGE PARA LIMPIAR LA PRESA SANTA CATARINA  
La presa Santa Catarina ubicada en Santa Rosa Jáuregui, municipio de Querétaro, será sede del reto 
#BasuraChallenge, el domingo 17 de marzo. La presa Santa Catarina, ubicada entre las comunidades de Santa 
Catarina y Corea, es ideal para la práctica de diversas actividades como pesca, senderismo, remo en bote, pesca y 
kayak. (CI) 
 
BLINDARÁN RÍO ESCANELA, BUCARELI Y PUENTE DE DIOS  
El municipio de Pinal de Amoles trabaja en un reglamento para regular el horario de acceso a las áreas naturales 
del Río Escanela, Puente de Dios, Cañón de la Angostura, zona de Bucareli, Cañón del Infiernillo y el Santuario de 
las Guacamaya, debido a la afluencia que han registrado y el control que se requiere aseguró el presidente 
municipal de esa demarcación, Isidro Garay Pacheco. (DQ) 
 
SUSPENDEN APOYO DE PROSPERA A 2 MIL BENEFICIARIOS  
Por Marittza Navarro 
Alrededor de 2 mil personas de Landa de Matamoros no reciben el apoyo del programa Prospera, debido a que el 
recurso dejó de administrarse desde noviembre del año pasado, informó la presidenta municipal, Mariana Ponce.  
(EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
UAQ RESPALDA A ACTIVISTAS EN SU EXIGENCIA DE CONSTRUIR MECANISMOS CONTRA VIOLENCIA DE 
GÉNERO  
Representantes de la Unidad de Género de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y del Colectivo 
Graveolens, respaldaron a las mujeres agredidas en un bar de la capital queretana, tras participar en la marcha 
conmemorativa al 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer, quienes fueron violentadas por desconocidos que 
intentaron entrar al lugar. Durante este pronunciamiento, la Mtra. Cathia Huerta Arellano, coordinadora de Género 
UAQ, destacó el apoyo que la Máxima Casa de Estudios de la entidad ha manifestado a los diferentes grupos y 
colectivos que buscan avanzar en la igualdad y erradicar la violencia de género. (DQ, Q) 
 
PARO SEGUIRÁ EN CIENCIAS POLÍTICAS  
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera  
Continuará el paro de labores en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ, así lo decidieron el grupo de 
estudiantes que tomaron las instalaciones el pasado jueves, luego de la reunión que sostuvieron con autoridades 
universitarias cuyas propuestas no fueron cien por ciento aceptadas por el alumnado. Luego de que la rectora de la 
casa de estudios, Teresa García Gasca y la directora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, Marcela Ávila 
Eggleton, se reunieron con un grupo representativo de estudiantes a quienes expusieron la disposición para 
reestructurar el programa de inglés, los universitarios consideraron que esta propuesta no era clara, por lo que 
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redactarán un documento con las adecuaciones necesarias para garantizar el pleno cumplimiento de sus 
demandas. (DQ) 
 
LLAMA TERESA GARCÍA A NO POLITIZAR PARO DE LA FCPS  
Por Jahaira Lara  
Antes las diferentes expresiones que se han generado en torno al paro estudiantil de la FCPS la rectora de la UAQ, 
Teresa García, solicitó a la comunidad universitaria a ser respuestas con el grupo de universitarios que encabezan 
estas acciones, así como a no politizar el movimiento para alimentar intereses ajenos. (N) 
 
COPARMEX: QUE AMLO TRABAJE PRO SOCIEDAD  
Por Laura Banda  
Requerimos un Presidente dedicado a trabajar a favor de la sociedad y no un mandatario que siga en campaña, 
declaró la presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, al demandar a senadores mayor 
cautela en el análisis. Lo anterior luego de que la Cámara de diputados aprobará reformas constitucionales en 
materia de consulta popular y revocación de mandato, por lo que ahora en la instancia de los senadores, dijo 
confiar en que habrá cautela ya que “hay varios detalles” que deberán ser tomados en cuenta. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA  
Antonio Flores, mencionado aquí como el dirigente de quienes tomaron la Facultad de Ciencias Políticas de la UAQ, 
responde. “En relación a lo mencionado sobre mi persona en la columna sin firma denominada “Cuarto de Guerra”, 
el 6 de marzo del presente, me permito solicitar en ejercicio de mi derecho de réplica, se publique lo siguiente en 
los términos que la ley establece. (DQ) 
 
BAJO RESERVA  
Futurismo político: Nos cuentan que este n de semana se le observó a Adolfo Ríos García en un par de reuniones. 
En una de ellas, nos dicen, degustó de un rico pozole con vecinos de la colonia Satélite, mientras que por otro lado 
también participó en una cascarita en la Universidad Anáhuac. Nos aseguran que el exfutbolista profesional sigue 
tejiendo su aspiración al 2021, a pesar de que aún falta tiempo para que los partidos dejan a sus gallos para la 
gubernatura. Por cierto, comentan que el nombre de Adolfo Ríos suena muy fuerte para ocupar la delegación 
federal del Infonavit, que en este momento se encuentra acéfala.  Entrega documentos históricos de la UAQ: Nos 
cuentan que, a la rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, se le vio por la zona de la Sierra Gorda. Llegó a Pinal de 
Amoles para reunirse con la Asociación de Cronistas Municipales del Estado de Querétaro, que preside José Luis 
Rubén Páramo Quero. Nos dicen que Teresa García les entregó un compendio de documentos históricos 
relacionados con el momento en el cual esta casa de estudios alcanzó la autonomía universitaria hace 60 años. 
(EUQ) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y 

NACIONALES 
SEMANARIOS Y 
QUINCENARIOS 

SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE 

QUERÉTARO 
PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 


